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новости, события, факты

Прогноз синоптиков

• Сегодня в помощниках у учителей в том числе и современные гаджеты.

большой педсовет

13 сентября состоится голосование по выборам 
депутатов думы Заводоуковского городского окру-
га VI созыва.

Начиная со 2 сентября в рабочие дни с 16 до 20 
часов, в выходные дни с 10 до 14 часов, вы впра-
ве ознакомиться со сведениями об избирателях, 
включённых в список избирателей, и уточнить их. 
В случае вашего отсутствия по уважительной при-
чине по месту своего жительства и невозможности 
прибыть в помещение для голосования 13 сентя-
бря, вы вправе проголосовать досрочно.

Обращаем ваше внимание на то, что в соответ-
ствии с требованиями действующего избирательно-
го законодательства границы избирательных окру-
гов не должны пересекаться с границами избира-
тельных участков. Поэтому на ряде избирательных 
участков изменены привычные для вас границы.

Границы избирательных участков были опу-
бликованы в газете «Заводоуковские вести» от 
1.08.2015 года в № 61 (9753), а также размеще-
ны на сайте муниципального образования Заво-
доуковский городской округ www.zavodoukovsk.
admtyumen.ru в разделе «Власть/Избирательная 
комиссия/13 сентября – выборы депутатов Думы 
Заводоуковского городского округа шестого созы-
ва/Об образовании избирательных участков для 
проведения голосования и подсчёта голосов из-
бирателей».

Телефоны территориальной избирательной ко-
миссии: 2-24-46, 9-01-30 – председатель Касенова 
Светлана Анатольевна, 9-01-03 – секретарь Мяки-
шева Вера Сергеевна.

 Территориальная избирательная комиссия 
города Заводоуковска и района

выборы-2015

УвАжАемые иЗбирАТели!
вНимАНиЮ ЗАвОДОУКОвЦев!

В связи с проведением выборов депутатов представительных 
органов местного самоуправления в Заводоуковской межрай-
онной прокуратуре на 12 и 13 сентября разработан график де-
журства по личному приёму граждан. Обращаться в прокурату-
ру можно лично либо по телефонам 2-33-44; 2-35-96; 6-01-00.

Все поступившие обращения (жалобы)  сотрудники про-
куратуры рассмотрят и дадут по ним ответы. 

***
Целую руки твои, Русская Речь,
на которых ты качала своих поэтов.
Не твоя вина, что не всех сумела сберечь, – 
так бывает у матерей многодетных.
Молюсь, чтобы ясными оставались 

твои глаза.
Целую подол твоего свободного платья.
Только б во имя твоё продолжали 
творить чудеса младшие братья!..

Пётр Вегин

На протяжении многих лет спе-
циалисты Заводоуковского куль-
турно-досугового центра во вре-
мя уборки урожая выступают в 
минуты отдыха перед механиза-
торами с задорными песнями, а 
также информируют о ходе жат-
вы в округе и области. 

Первыми концертную програм-
му «Люди, песен достойные» уви-
дели полеводы ЗАО «Лесной». 
До конца августа агитбригада 
планирует побывать на полях 
всех хозяйств Заводоуковского 
городского округа.  

рузана АКОПЯН

С песней работать веселей
Уборочная кампания в округе в разгаре, а это значит, что 
приступила к работе и агитбригада «Нива».

Механизаторы организуют де-
журство на краю поля и, как толь-
ко уходит влага, приступают к ко-
совице зерновых. По данным ко-
митета по сельскому хозяйству и 
продовольствию, на 27 августа 
хлеба убраны с 9,1 тысячи гекта-
ров. Намолот составил около 14 
тысяч тонн. Это неплохой резуль-

тат, если учесть, что в прошлом 
году на эту дату было обмолоче-
но всего около одного процента 
зерновых. 

Наиболее активно трудятся по-
леводы ЗАО «Лесной», «Флаг-
ман» и «Падунское», где яровые 
убраны уже с 35-37% площадей.

борис СОКОлОв

Нашли общий язык
Погодные условия создают определённые трудности в убор-
ке урожая, однако полеводы уже приспособились к капри-
зам природы.

На 26 августа в хозяйстве об-
молочено 968 га (12%) зерновых. 
Горох убрали полностью, сейчас 
в повестке дня ячмень. Пока ос-
новные силы на его уборке сосре-
доточены в Юргинском районе, 
часть комбайнов работает воз-
ле Шестаково. Влажность зерна 
«у родных осин и сосен» 27%, а 
в соседнем районе – 21%.

 Первым делом шестаковцы 

формируют семенной фонд. На 
двух отделениях семена гороха 
просушены, подработаны и засы-
паны на хранение. На очереди – 
ячмень. С перевыполнением пла-
новых показателей на 5-10% за-
готовлены сено и сенаж. На кор-
ню пока кукуруза. Больше тыся-
чи гектаров пашни уже подготов-
лено под урожай будущего года.

Александр ПОНОмАрёв

мало тепла, влаги – в избытке
Недостаточное созревание сельскохозяйственных культур 
тормозит обмолот в ЗАО «Шестаковское».

В администрации Заводоуков-
ского городского округа работает 
телефон горячей линии по приё-
му обращений по вопросам:

– несвоевременной выплаты 
заработной платы;

– выплаты заработной платы 
«в конверте»;

– отсутствия официального 

оформления трудовых отноше-
ний с наёмными работниками.

Телефон горячей линии 9-01-43 
(с 8.00 до 12.00 и с 13.00 до 17.00 
по будням).

Обратиться можно также в лю-
бое время, прислав письмо на 
электронную почту economzgo@
mail.ru

Не платят? Звоните!

В минувший четверг на традиционной пе-
дагогической конференции учителя и пред-
ставители родительской общественности 
обсудили вопросы повышения качества 
образования. 

Августовский педсовет дал не только старт но-
вому учебному году, но и позволил педагогам про-
анализировать год минувший. 

– Нынче конференция проходит в необычном 
формате, – говорит председатель комитета обра-
зования Людмила Марченко. – Началась она ещё 
12 августа в областной столице с семинара-тре-
нинга, где опытные учителя и педагоги дошколь-
ного и общего образования округа в команде с 
областными коллегами не только прошли специ-
альное обучение, но и обсудили общие пробле-
мы нынешнего образования. Чтобы обсуждение 
было максимально полезным, участники дискус-
сий провели подобные занятия на местах: руко-
водители учебных заведений с руководителями, 
а педагоги с педагогами. Сегодня, подведя итоги 
этой работы, педагоги округа по-прежнему глав-
ной задачей школы и детского сада определяют 
обеспечение доступности обучения у професси-
ональных педагогов всем детям. Задача же педа-
гогов – сделать уроки и занятия максимально по-
знавательными и интересными.

 В век стремительно развивающихся технологий 
учителя и воспитатели постоянно ищут новые фор-

мы работы с детьми. Так, сегодня многие школы 
и детские сады округа уже оборудованы инфор-
мационными интерактивными досками и проек-
торами. Во второй городской школе уже два го-
да практикуют обучение с помощью планшетных 
компьютеров. В ушедшем учебном году здесь же 
был открыт электронный читальный зал тюмен-
ского филиала Президентской библиотеки имени 
Ельцина на 15 мест, где с помощью нэтбуков её 
читатели могли пользоваться фондом цифровых 
копий книг, которых насчитывается свыше 38 ты-
сяч. И работа по внедрению современных техно-
логий в обучение школьников  будет продолжена.

– Помимо компьютеризации, современная шко-
ла делает ставку на профессионализм, компе-
тентность и ответственность учителя, – сказа-
ла заведующая методическим отделом комите-
та образования Наталья Трутнева. – Современ-
ный педагог отказывается от корпоративной зам-
кнутости и работает в одной связке с коллегами, 
а также активно взаимодействует с родителями, 
формируя их педагогическую осведомлённость.

Приятным моментом конференции стало вру-
чение лучшим педагогам округа Благодарствен-
ных писем от Министерства образования и нау-
ки Российской Федерации, департамента обра-
зования и науки области, администрации и думы 
Заводоуковского городского округа.

Андрей КОрОСТелёв
Фото автора

Качество образования 
в новом формате
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спрашивали? отвечаем

У вас есть слова-паразиты?

выборы-2015

Родным людям она старается при-
нести как можно больше радости и 
добра, а любимому городу – поль-
зу. У неё всё получается. Она при-
выкла ответственно принимать ре-
шения и поступательно добиваться 
избранной цели. 

С 2002 года, когда Татьяна Бетнева воз-
главила детскую школу искусств, число 
её учеников превысило тысячный рубеж. 
В помощь молодому руководителю были 
коллектив профессионалов и долгождан-
ное современное здание. Но ведь в но-
вые стены предстояло вдохнуть жизнь… 

Привести школу к успеху и процветанию 
– задача, требующая смелости, настойчи-

с ориентиром 
на интересы земляКов

беТНевА ТАТьЯНА ЮрьевНА,
кандидат в депутаты по избирательному округу № 10

вости и веры в победу. Татьяне Юрьевне 
этих качеств не занимать. Правильные 
жизненные установки она вынесла из се-
мьи своих родителей Юрия Георгиевича 
и Людмилы Павловны Буланьковых. Оба 
много лет добросовестно отработали на 
машзаводе и дочерей воспитали трудо-
любивыми, самостоятельными. В 15 лет, 
успешно окончив «музыкалку» по классу 
домры и восемь классов средней школы 
№ 2, Татьяна уехала из родного Заводо-
уковска в Тюмень. Она не боялась труд-
ностей и, может быть, поэтому ей удава-
лось совмещать учёбу в училище искусств 
и работу в ансамбле народных инструмен-
тов при ДК «Строитель». Татьяна привык-
ла полагаться на себя и, начав дело, обя-
зательно доводить его до конца. В числе 
первых она стала стипендиатом област-
ного фонда «Новые имена». Татьяна по-
сле училища искусств выдержала очеред-
ное испытание и поступила в Уральскую 
государственную консерваторию. И здесь, 
в Екатеринбурге, она успевала получать 
академическое образование и работать 
в Уральском государственном оркестре. 

Успешной выпускнице предлагали 
остаться в столице Урала или выбрать 
один из нескольких северных городов, 
но её всегда тянуло домой. Татьяна бы-
ла уверена, что нет на земле места род-
ней и краше, чем её маленький, утопаю-
щий в зелени Заводоуковск. И такими же-
ланными после общежитской неустроен-
ности были уют и тепло отчего дома…

В 2000-м году Татьяна вернулась в город 
своего детства, устроилась преподавате-
лем в школу искусств и приняла под кры-
ло первых воспитанников. Ей очень хоте-

лось передать им свои знания и умения, 
свою любовь к инструменту и уверенность 
в том, что музыка обогатит и наполнит кра-
сотой их жизнь. Татьяна Юрьевна замеча-
ет, что переход от преподавательской де-
ятельности к административной стал для 
неё, пожалуй, самым трудным испытани-
ем и серьёзной проверкой на прочность. 

Сегодня Татьяна Бетнева уверена, что, 
вой дя в число лидеров среди аналогичных 
образовательных учреждений области, Заво-
доуковская детская школа искусств сохранит 
свои позиции, а её ученики продолжат уча-
ствовать и побеждать в самых престижных 
конкурсах, поступать в профильные ссузы и 
вузы. Вклад ДШИ в культурную жизнь округа 
отмечен не только концертными программа-
ми её учеников, эффективной работой цен-
тра «Вдохновение», который помогает осу-
ществить желания и мечты горожан разно-
го возраста, но и такими конкретными дела-
ми, как, к примеру, оригинальное оформле-
ние остановочных павильонов. 

У директора детской школы искусств 
Татьяны Бетневой твёрдый настрой на 
поступательное и созидательное движе-
ние вперёд. 

– Приняла непростое решение стать кан-
дидатом в депутаты думы Заводоуковско-
го городского округа, потому что надеюсь 
быть полезной своим землякам. Их «надо» 
определяет мои «могу» и «хочу», – гово-
рит Татьяна Юрьевна. – Заводоуковцы – 
одна большая семья, и в случае избрания 
я постараюсь сделать всё возможное, что-
бы помочь этой семье в решении проблем.

Голосуйте за кандидата в депутаты ду-
мы городского округа Татьяну Бетневу!

Подготовила лилия НАЗАреНКО

Эдуард Альмухаметов, по-
мощник  лесничего, п. лебе-
дёвка:

– Вроде бы нет. По крайней ме-
ре, не замечал и люди не гово-
рили. Пока в голове больше све-
дений профессиональных о лес-
ных паразитах.

вячеслав Сорокин, води-
тель, г. Заводоуковск:

– Никак не могу отделаться от 
повторения «так вот». Пока сле-
жу за речью –  не произношу, как 
забылся – пошло-поехало: «так 
вот» завыскакивает!

Андрей Андреев, предприни-
матель, д. Покровка:

– Слова-паразиты в лексико-
не были. Но деловым воспитан-
ным людям они не нужны, по-
этому приходилось работать над 
собой, избавляться от словесно-
го мусора. К тому же подрастают 

дети, они, как губка, впитывают 
и хорошее, и плохое. Есть по-
стоянный стимул даже в обихо-
де стараться говорить правиль-
но и грамотно.

елена бородина, бухгалтер, 
г. Заводоуковск:

– Слова-паразиты, конечно, 
есть. Стараюсь следить за сво-
ей речью.

елена Чалкова, экономист,                
г. Заводоуковск: 

– Ну а куда без них! На то они 
и паразиты, бороться с ними 
очень сложно! Стала в послед-
нее время замечать, что они ча-
сто проскакивают в моей речи, и 
уже осознанно сдерживаю себя, 
иногда даже на полуслове закры-
ваю рот рукой!

михаил Карманов, юрист,                    
г. Заводоуковск:

– Честно, сам за собой такого 

порока не замечаю, но жена го-
ворит, что я часто повторяю сло-
во: «вот» и когда что-то рассказы-
ваю: «это» или «э-э». Что поде-
лать, далеко нам до ораторского 
искусства! Стараюсь с этим бо-
роться: говорю спокойно, обду-
мываю сказанное, чтобы собе-
седнику были понятны мои мыс-
ли. Особенно это для меня акту-
ально в суде.

Татьяна Зырянова, пенсио-
нерка, г. Заводоуковск:

– К сожалению, иногда употре-
бляю слова-паразиты в обыден-
ной речи, особенно «ну...», «ти-
па», «в общем-то». Когда слышу 
от других, особенно людей пу-
бличных – режет слух. Поэтому 
стараюсь следить за своими вы-
сказываниями, а поскольку ра-
бота моя была связана с газе-
той, то сделать это легко, ведь 

на бумаге подобный мусор ни-
кто не использует.

Татьяна Ульянова, библиоте-
карь, с. Новая Заимка:

– Наверное, слова-паразиты в 
своей речи употребляет каждый. 
Лично я часто произношу слово 
«значит», но стараюсь себя контро-
лировать – профессия обязывает.

валентина Давыдова, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Сама за собой не замечаю, 
а подруга нет-нет да и одёрнет: 
прекращай на каждом слове по-
вторять «такое дело»! 

елена романова, домохозяй-
ка, г. Заводоуковск:

– Когда маленький сынишка 
стал к месту и не к месту говорить 
«да–да–да», я задумалась, отку-
да он это взял? Оказывается, это 
моё слово-паразит, а я даже не 
замечала. Теперь стараюсь кон-

тролировать свою речь, ведь мой 
ребёнок, сам того не подозревая, 
впитывает в себя всё, что видит 
и слышит вокруг.  

Наталья егорова, служащая, 
г. Заводоуковск:

– Так сразу назвать не могу, но 
они есть. Больше замечаю сло-
ва-паразиты в речи своих род-
ных и знакомых. Как бороться? 
Книжки читать и расширять свой 
словарный запас, но у меня, к 
сожалению, на чтение времени 
не хватает. 

Ольга Пономарёва, домохо-
зяйка, г. Заводоуковск:

– «Собака серая». Никак се-
бя не контролирую, хочу – ска-
жу, не хочу – нет. Кстати, многие 
филологи называют слова-пара-
зиты мусором. Так что решайте 
сами: хотите ли вы,чтобы ваша 
речь была похожа на помойку?

По распоряжению роспотребнадзора с 
полок магазинов изымаются стиральные 
порошки, бытовая химия, моющие и ги-
гиенические средства ряда иностранных 
производителей.  

Речь идёт о продукции таких компаний, 
как ООО «Хенкель Рус», ОАО «Невская кос-
метика», ЗАО «ЕСП-Контракт ГмБХ», «Про-
ктер энд Гэмбл», «Werner & Mertz GmbH», 
«Colgate-Palmolive», «The Clorox Company».

Ведомство установило, что некоторые про-
изведённые ими товары не соответствуют 
российским требованиям по токсикологиче-
ским показателям безопасности, и начало 
снимать с реализации «вредные» партии про-
дукции, дабы не допустить причинения вреда 
жизни и здоровью россиян. В ряде торговых 
сетей эта продукция уже изъята из оборота.

По сообщению Роспотребнадзора, иссле-
дования бытовой химии и моющих средств 
других производителей продолжаются.

Через два года россияне смогут опла-
тить все коммунальные услуги по интер-
нету.  Минкомсвязи совместно с Минстроем 
и Почтой России формирует государственную 
информационную систему жилищно-комму-
нального хозяйства (ГИС ЖКХ). В ней кварти-
ранты смогут завести свой виртуальный каби-
нет и получать ежемесячно платёжку в элек-
тронном виде. Через Интернет они смогут её 
и оплатить. С помощью ГИС жители страны 
будут не только отправлять показания счёт-
чиков, но и жаловаться на коммунальщиков. 

Начиная с нового года, задолженность 
по заработной плате в стране постоян-
но растёт. 

Согласно данным Росстата, в прошлом ме-
сяце произошёл наиболее заметный скачок 
– по сравнению с июнем задолженность вы-
росла сразу на 205 миллионов рублей, или на 
6,2%, и составила 3,519 миллиарда рублей.

Традиционно львиная доля долга – 98,7% – 
образовалась из-за отсутствия у организаций 
собственных средств. Остальное – это дол-
ги бюджетов всех уровней. На 1 августа они 
составили 44 миллиона рублей, снизившись 
за месяц на 11 миллионов. Пострадавшими 
оказались 80 тысяч человек. Большинство из 
них трудятся на обрабатывающих производ-
ствах (41%) и в строительстве (28%). Самые 
проблемные в этом плане – Новосибирская 
область, Москва, Мурманская, Иркутская об-
ласти, Республика Коми. Ситуация была бы 
ещё хуже, если бы не вмешивалась трудин-
спекция.  

в этом учебном году девятиклассники 
будут обязаны сдавать минимум не два 
экзамена, как прежде, а четыре.

Пока что русский язык и математику сда-
вали все девятиклассники без исключения, 
и, кроме того, они могли какие-то предметы 
сдать по выбору. Но если школьник не же-
лал выбирать, ничего ему за это не грозило. 
В итоге ГИА по всем остальным дисципли-
нам кроме русского и математики сдавали 
немногие. Получается, в школе преподают 
больше десятка предметов, а контроль идёт 
только по двум. 

Рособрнадзор направил в регионы письмо, 
из которого следует, что уже в этом учебном го-
ду выпускникам 9-х классов необходимо сда-
вать экзамены по четырём учебным предме-
там – обязательным (русскому языку и мате-
матике) и двум предметам по выбору (физи-
ке, химии, биологии, литературе, географии, 
истории, обществознанию, иностранным язы-
кам, информатике и ИКТ). Физкультуру и тех-
нологию сдать не получится. 

По материалам «российской газеты»

Прокомментировать ситуа-
цию мы попросили замести-
теля начальника железной 
дороги (по территориально-
му управлению)  Сергея Неха. 
Вот что ответил Сергей Васи-
льевич:

– Пешеходный мост на же-
лезнодорожной станции Заво-
доуковская, введённый в экс-
плуатацию в 1983 году, в насто-
ящее время находится в тех-
нически исправном состоянии, 
обеспечивает безопасное пе-
ресечение железнодорожных 
путей и доступ граждан к же-

Пандус тот, да не тот…

Предвыборный материал публикуется на платной основе и оплачен из избирательного фонда кандидата в депутаты Т.Ю. Бетневой.

В редакцию газеты обратился Виталий Черепанов, про-
живающий с семьёй в залинейной части города. Он се-
тует на то, что с маленьким ребёнком очень сложно пе-
рейти через железнодорожный мост: ширина металли-
ческой конструкции (пандуса) не соответствует шири-
не колёс детской коляски.

лезнодорожной инфраструкту-
ре. Мост оборудован пандуса-
ми для подъёма и спуска теле-
жек с ручной кладью.

Проектом на данном мосту 
не предусматривалось устрой-
ство пандусов (колясочных 
сходов), требования к которым 
были введены в Российской 
Федерации только в 2001 году 
СНиПом 35-01-2001 «Доступ-
ность зданий и сооружений для 
маломобильных групп насе-
ления». Устройство пандусов 
без реконструкции моста не-
возможно по причине несоот-

ветствия уклонов лестничных 
сходов (согласно требовани-
ям п. 4.1.14 СП 59.13330.2012 
«Актуализированная редакция 
СНиП 35-01-2001»). В связи с 
этим использование существу-
ющих пандусов небезопасно 
для использования их для спу-
ска и подъёма детских колясок.

Согласно нормативам, срок 
эксплуатации пешеходного мо-
ста на железнодорожной стан-
ции Заводоуковская составля-
ет 70 лет, учитывая его состо-
яние, реконструкция в настоя-
щее время не планируется.  В 
перспективе при плановой ре-
конструкции моста будут учте-
ны требования действующего 
законодательства по обеспече-
нию доступности транспортной 
инфраструктуры для маломо-
бильных групп населения. 

В то же время действующее 
законодательство позволяет 
реализовывать инвестицион-
ные проекты в полосе отвода 
ОАО «РЖД» по реконструкции 
пешеходного моста на желез-
нодорожной станции Заводо-
уковская за счёт финансиро-
вания из федерального, ре-
гиональных, местных бюдже-
тов и иных.

В случае положительного ре-
шения Свердловская желез-
ная дорога готова оказать со-
действие в выдаче исходных 
данных на строительство, вы-
носе инженерных коммуника-
ций и предоставлении «окон» 
в графике движения поездов 
для проведения строительно-
монтажных работ. 

Подготовила 
рузана АКОПЯН
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ПреДвыбОрНАЯ ПрОГрАммА ЗАвОДОУКОвСКОГО меСТНОГО ОТДелеНиЯ 
ТЮмеНСКОГО реГиОНАльНОГО ОТДелеНиЯ вСерОССиЙСКОЙ ПОлиТиЧеСКОЙ ПАрТии 

«еДиНАЯ рОССиЯ»

Главная цель партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» – рост уровня жизни 
населения городского округа 
на основе оптимального ис-
пользования природно-эко-
номического, производствен-
ного потенциала и конкурент-
ных преимуществ территории.

Наши приоритеты – обеспечить 
достойную жизнь нынешнему и бу-
дущему поколениям, создать усло-
вия для самореализации, успешно-
го достижения целей каждому чело-
веку независимо от его социально-
го положения, национальной при-
надлежности, вероисповедания и 
места проживания.

ЭКОНОмиЧеСКОе рАЗвиТие 
В последние годы на террито-

рии городского округа создаются 
условия, способствующие сохра-
нению и развитию экономическо-
го потенциала. Продолжается ди-
версификация экономики город-
ского округа. Увеличивается про-
изводство сельскохозяйственной 
продукции. Растёт численность 
субъектов малого бизнеса. Сохра-
нены высокие объёмы жилищно-
го строительства. Продолжился 
рост товарооборота, платных ус-
луг населению.

При поддержке партии «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» продолжается ре-
ализация инвестиционных про-
ектов. 

Главной задачей партии «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» на ближайшие годы 

остаётся повышение экономическо-
го потенциала территории.

Мы будем и впредь способство-
вать повышению конкурентоспо-
собности ведущих предприятий 
округа и созданию новых произ-
водств. 

жилиЩНО-КОммУНАльНОе 
ХОЗЯЙСТвО

В отчётном периоде продолжа-
лась работа по совершенствова-
нию коммунального комплекса го-
родского округа.

Главная задача партии «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» в сфере жилищ-
но-коммунального хозяйства – мо-
дернизация отрасли и организация 
качественного предоставления жи-
лищно-коммунальных услуг, благо-
устройство населённых пунктов.

Местное отделение партии «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» будет работать над 
выполнением мероприятий, обеспе-
чивающих устойчивое и надёжное 
функционирование систем тепло- 
водоснабжения и водоотведения.

В центре внимания местного от-
деления партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» остаются вопросы газифи-
кации городского округа. 

ТрАНСПОрТНАЯ 
иНФрАСТрУКТУрА 

На партийном контроле находит-
ся реализация муниципальной про-
граммы «Развитие сети автомо-
бильных дорог общего пользова-
ния местного значения и сооруже-
ний на них в Заводоуковском город-
ском округе». Наша задача – уско-
рить модернизацию и строитель-
ство новых дорог, улучшить транс-
портную доступность населённых 
пунктов Заводоуковского городско-
го округа.

жилиЩНОе СТрОиТельСТвО 
На территории городского окру-

га проводится большая работа по 

улучшению жилищных условий 
граждан. 

По инициативе губернатора Тю-
менской области, члена Высшего 
совета партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
на территории городского округа ре-
ализуются мероприятия по обеспе-
чению работников бюджетной сфе-
ры служебным жильём. С начала 
реализации мероприятий 330 ра-
ботников бюджетной сферы улуч-
шили жилищные условия. Вопрос 
обеспечения жильём работников 
бюджетной сферы остаётся на кон-
троле партийцев.

Мы считаем, что каждый житель 
городского округа достоин жить в 
комфортных и безопасных усло-
виях!

СОЦиАльНАЯ ПОлиТиКА
Важнейшим приоритетом пар-

тии является социальная полити-
ка. Уверенность каждого человека 
в завтрашнем дне, повышение каче-
ства жизни – ключевые задачи пар-
тии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» на совре-
менном этапе.

Заводоуковские единороссы бу-
дут поддерживать социальную на-
правленность бюджета городско-
го округа.

По инициативе местного отделе-
ния партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в 
Заводоуковском городском округе 
произошли существенные преоб-
разования в системе образования. 

С целью повышения качества 
образования, упорядочения расхо-
дов проведена реорганизация об-
разовательных учреждений, кото-
рая позволила обеспечить возмож-
ность каждого гражданина получить 
качественное образование, развить 
свой талант.

Нашим приоритетом в сфере об-
разования остаётся реализация 
прав граждан на получение общедо-
ступного и качественного дошколь-
ного, общего образования.

Приоритетным направлением де-
ятельности здравоохранения явля-
ется совершенствование профи-
лактики и диагностики заболеваний 
на всех уровнях оказания медицин-
ской помощи. 

Партия «ЕДИНАЯ РОССИЯ» осу-
ществляет постоянный мониторинг  
реализации национального проекта 
«Здоровье», контролирует проведе-
ние всеобщей диспансеризации ра-
ботающего населения, выполнение 
всех видов диспансерных и профи-
лактических осмотров.

Безусловный приоритет «ЕДИ-
НОЙ РОССИИ» – развитие физи-
ческой культуры и спорта.

Заводоуковский городской округ 
занимает лидирующие позиции по 
количеству людей, регулярно зани-
мающихся физической культурой и 
спортом. Жители городского округа 
имеют возможность получить до-
полнительное образование по 12 
видам спорта. 

Заводоуковские единороссы бу-
дут продолжать пропаганду здоро-
вого образа жизни и повышать инте-
рес населения к регулярным заняти-
ям физической культурой и спортом.

СТАрШее ПОКОлеНие 
и иНвАлиДы

Предмет нашей особой заботы – 
старшее поколение. 

Мы должны дойти до каждого, 
кому необходима наша помощь и 
участие. Мы будем содействовать 
развитию системы социального об-
служивания пожилых людей и инва-
лидов на дому, социализации лиц 
с ограниченными возможностями.

Адресная социальная поддержка 
граждан должна обеспечить прием-
лемый уровень жизни, помочь лю-
дям, попавшим в сложную жизнен-
ную ситуацию.

Мы продолжим совершенство-
вать работу по формированию бла-
гоприятной среды во всех сферах 

жизнедеятельности пожилых людей 
и инвалидов. Наши усилия будут на-
правлены на дальнейшее развитие 
инициатив бизнеса в поддержке 
старшего поколения и инвалидов.

мОлОДёжь – бУДУЩее 
ЗАвОДОУКОвСКОГО 

ГОрОДСКОГО ОКрУГА
Одним из приоритетов партии 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» является соз-
дание условий для максимально 
эффективной самореализации мо-
лодёжи, развитие её талантов и спо-
собностей.

Главными задачами партии в 
сфере молодёжной политики оста-
ются: решение проблемы трудо-
устройства молодых специалистов, 
поддержка молодых семей, патрио-
тическое воспитание.

УвАжАемые жиТели 
ГОрОДСКОГО ОКрУГА!

Партия «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
идёт на выборы с программой, на-
правленной на сохранение полу-
ченных результатов и достижение 
новых целей. Решая поставленные 
задачи, мы многого сумеем достичь, 
наш городской округ станет ещё бо-
лее привлекательным для жизни и 
отдыха, а детей и внуков не нужно 
будет агитировать вернуться после 
учёбы в родные места. Давайте для 
этого очень постараемся все вме-
сте: власть, бизнес, гражданское 
общество! Работа эта нелёгкая, но 
выполнимая.

Мы призываем всех, кому не-
безразлично будущее нашей тер-
ритории, быть вместе с нами, 
поддержать программу партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» и активно 
участвовать в претворении за-
думанного в жизнь!

Голосуйте за партию «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»! Голосуйте за новое ка-
чество жизни! Голосуйте за будущее 
Заводоуковского городского округа!

Предвыборный материал публикуется на платной основе и оплачен из избирательных фондов кандидатов в депутаты С.В. Дмитриева и П.П. Подойникова.

Инвестирование частных накопле-
ний населения в развитие своей 
страны, региона, муниципалитета 
– одна из точек роста, которая по-
может преодолеть кризисные яв-
ления глобального характера. А за 
счёт открытия новых производств 
будет работа в городе и селе.

Есть ли на нашей территории при-
меры удачного вложения собственных 
средств предпринимателей в производ-
ство, помогает ли администрация окру-
га начинающим и состоявшимся биз-
несменам, есть ли ещё незанятые ни-
ши, которые в недалёком будущем смо-
гут занять деловые молодые люди? На 
эти вопросы ответила Яна Шульгина, 
председатель комитета по экономике, 
прогнозированию и развитию потреби-
тельского рынка администрации город-
ского округа.

Целый ряд мероприятий, призванных 
улучшить инвестиционную привлека-
тельность Заводоуковского городско-
го округа, предложила администрация 
к реализации на нашей территории. О 
них можно узнать из публикаций в СМИ, 
зайдя на официальные сайты админи-
страции округа и области. На терри-
тории округа сформированы 18 таких 
площадок. Два года тому назад при-
нят и работает административный ре-
гламент сопровождения инвестицион-
ных программ в режиме одного окна. 
Он устанавливает сроки и последова-
тельность действий администрации по 
оказанию информационно-консультаци-
онного и организационного содействия 
инвесторам.

Любое новое дело невозможно на-
чать, не заручившись поддержкой ре-
сурсно-снабжающих организаций. Без 
электроэнергии, газа, воды, а в наших 
климатических условиях ещё и тепло-
снабжения и многих других составля-
ющих (от дорожной сети до водоотве-

дения) современное производство не 
открыть. От формирования земельно-
го участка до ввода в эксплуатацию го-
тового объекта инвестиционный проект 
курирует конкретный специалист адми-
нистрации округа.

Примеры удачного вложения средств 
инвесторов у нас есть: заводы выпуска-
ют овощную сетку и полимерную кра-
ску, производят растительное масло, 
сельхозпредприятия выращивают ово-
щи. Заводоуковцы ждут открытия сана-
тория «Ингала», в котором практически 
всё уже готово к работе.

А ещё на территории округа можно 
было бы производить древесно-стру-
жечные и древесно-волокнистые (МДФ) 
плиты. Развиваем производство ово-
щей, а вот переработки их пока нет. 
Здесь же уместны были бы предприя-
тия по закупу и переработке (сушке, за-
морозке, консервированию) даров ле-
са – грибов и ягод. Есть молокозавод в 
Боровинке, есть на месте сырьё, а пе-
реработку и выпуск готовой продукции 
пока наладить некому. Есть в округе ме-
сторождения глины и песка, а это зна-
чит, что и кирпич, и керамзит тоже мож-
но производить у себя в районе. Поя-
вился инвестор, желающий создать ис-
кусственный зарыбленный водоём и по-
строить «рыбацкую деревню», где мож-
но было бы отдохнуть, искупаться, по-
плавать на лодке или катамаране, по-
рыбачить, сварить уху.

Администрации округа важны инициа-
тивы и заводоуковцев, и предпринима-
телей других территорий по инвестиро-
ванию, в том числе и в малый бизнес. 
Например, сегодня одному заводоуков-
цу хочется открыть мини-пекарню, и ад-
министрация предложила для этого зе-
мельный участок. И для желающих за-
няться личным подсобным хозяйством 
никаких ограничений нет. Возможности 
здесь пока далеко не исчерпаны.

беседовал Александр ПОНОмАрёв

инвестиции

возможностей много

Первый заместитель главы 
администрации округа Игорь 
Денисов отметил, что сегод-
ня необходимо уделить осо-
бое внимание профилактике 
возможных терактов в этих 
учреждениях и не забыть об 
их пожарной безопасности.

Председатель комите-
та образования Людмила 
Марченко рассказала о па-
спортах антитеррористи-
ческой защищённости, ко-

безопасность

бдительность 
никто не отменял

В преддверии Дня знаний и единого дня голосова-
ния (13 сентября) члены антитеррористической ко-
миссии округа обсудили организацию безопасно-
сти в учебных заведениях и меры по защищённо-
сти избирательных участков.

торые уже разработаны во 
всех школах и детских са-
дах округа. К началу учеб-
ного года все образователь-
ные учреждения округа обо-
рудовали кнопки экстрен-
ного вызова, организовали 
круглосуточное дежурство 
и  завели журналы учёта по-
сетителей. В первой и вто-
рой городских школах ис-
правно работают системы 
видеонаблюдения. 

Директор ДЮСШ Евгений 
Коркин пообещал, что в от-
делении спортшколы на ули-
це Полугорной к началу учеб-
ного года обязательно уста-
новят систему противопо-
жарного оповещения, а во-
круг здания отремонтируют 
изгородь.

Члены комиссии предло-
жили руководителям пред-
приятий и организаций окру-
га усилить в учреждениях 
пропускной режим и прове-
сти учения на предмет дей-
ствий персонала в услови-
ях чрезвычайных ситуаций.

Андрей КОрОСТелёв
Фото из архива редакции



29 августа 1698 год. Пётр Ве-
ликий запретил носить бороды 
и предписал подданным носить 
европейскую одежду. 

30 августа 1940 год. В СССР 
испытывается первый совет-
ский паровоз без топки.

31 августа 1914 год. Указом 
Николая II Санкт-Петербург пе-
реименован в Петроград.

1 сентября 1953 год. В Москве на Ленинских горах от-
крыто высотное здание МГУ.

2 сентября 911 год. Подписан мирный договор меж-
ду Византией и князем Олегом. 

3 сентября 1875 год. В Москве в торжественной об-
становке прошла закладка здания Исторического музея. 

4 сентября 1975 год. Вышла в эфир первая переда-
ча телевизионного клуба знатоков «Что? Где? Когда?».

Субботний вечер
рецептик

земляки

на вашем столе

родителям на заметкÓ

большие даты 
великой россии

«заводоуковские вести» 29/08/20154

сок полезнее томатов
Красный цвет томатному соку придаёт ликопин – мощ-

ный антиоксидант, защищающий клетки организма от раз-
рушения, а нас – от старения и болезней (защищает пе-
чень, сердце и сосуды, укрепляет иммунитет, нормализует 
уровень холестерина, способствует профилактике онколо-
гии). Причём ликопина в томатном соке содержится в разы 
больше, чем в свежих томатах, потому что при нагревании 
помидоров химическая формула этого вещества меняется 
и организм усваивает его намного лучше. Стакан томатно-
го сока содержит более суточной потребности в ликопине. 

опасные 
увлечения

СелФи 
Современные дети счита-

ют, что лучший снимок тот, 
который ты сделал сам, т.е. 
снял себя на мобильный те-
лефон. Задача селфи – вы-
ставить себя напоказ. Фото-
графию автор выкладывает 
в соцсетях и  отслеживает, 
сколько «лайков» (одобряю-
щих знаков) и комментариев 
он получит от интернет-дру-
зей. Появляется серьёзная 
угроза для самооценки, ма-
лейшая критика может стать 
тяжелейшим ударом.

Чтобы собрать как мож-
но больше «лайков», под-
росток придумывает сюже-
ты снимков. Так рождаются 
фотографии, от которых в 
буквальном смысле дух за-
хватывает. А параллельно в 
новостях появляются сооб-
щения о детях, упавших с 
моста, сорвавшихся с бал-
кона, угодивших под маши-
ну во время селфи.

виДеОблОГер
Это увлечение от селфи 

отличается лишь тем, что 
автор снимает не фото, а 
видео сюжет о себе люби-
мом. Он рассказывает о сво-
ей жизни, увлечениях, бук-
вально по минутам описы-
вает свой день. С виду не-
винное и даже полезное ув-
лечение на деле оборачива-
ется психологической зави-
симостью, человек переста-
ёт осознавать себя в отры-
ве от публики и в погоне за 
оригинальными сюжетами 
по глупости рискует жизнью.

«выЗОв ПриНЯТ!» 
Сегодня эта «игра» осо-

бенно популярна в Интер-
нете среди подростков. Сна-
чала вы принимаете вызов 
сами – например, даёте се-
бе задание съесть дольку 
лимона перед камерой. Ко-
нечно же, вы комментиру-
ете свои вкусовые ощуще-
ния и ведёте диалог со зри-
телем. Потом выкладывае-
те видео в сеть и предлага-
ете бросать вам вызовы – 
любые! Сами тоже може-
те кому-нибудь бросить вы-
зов и придумать «интерес-
ное» задание. Не справил-
ся или не выложил видео – 
«фу, отстой!». Сделал –  «ну 
ты крут!». И не так страшно, 
если задания ограничива-
лись лимоном, солёным ча-
ем или смешным гримом на 
лице. Юные игроки пытают-
ся выполнять опасные для 
жизни пожелания зрителей 
и часто попадают в непри-
ятные ситуации. Кроме то-
го, в сознании появляется 
установка делать что-либо 
по указке, не задумываясь 
о последствиях и не анали-
зируя свои действия.

ЧТО ДелАТь? 
Почаще интересуйтесь, 

чем занят ваш подросток, 
какие интересы у его дру-
зей, что пишет он в соцсе-
тях. Поддерживайте его са-
мооценку. В конце концов, 
«делайте прививку» – соз-
давайте видео и фото вме-
сте. Под вашим контролем 
они получатся интереснее 
и безопаснее. Думайте и де-
лайте выводы, чтобы потом 
не было поздно.

Цветная капуста на зиму
Что нужно: три килограмма цветной капусты, 1,5 ки-

лограмма помидоров, килограмм болгарского перца, 200 
граммов петрушки, две большие головки чеснока, 200 
граммов растительного масла, 100 миллилитров 9%-го 
уксуса, 100 граммов сахара, две столовых ложки соли.

Что делать: капусту разберите на соцветия и отва-
рите в подсоленной воде в течение пяти минут, откинь-
те на дуршлаг. Помидоры, болгарский перец, петрушку, 
чеснок пропустите на мясорубке. Добавьте в смесь ка-
пусту, растительное масло, уксус, сахар, соль. Варите 
10-15 минут и сразу же закатайте в стерильные банки.

Óлыбнитесь

Осень, +13 градусов:
«Где пальто, сапоги, шарф, свитер, колготки, шапка?»
Весна, +13 градусов:
«Отлично, пойду в шортах!»

афиша

№ 
п/п

Наименование мероприятия Время 
проведения

Место проведения

1. «Путешествие в волшебную страну с Незнайкой» – открытие праздника 13.00 – 13.10 центральная площадь
2. «Приключения точки и запятой» – театрализованная концертно-игровая программа 13.10 – 13.50 центральная площадь
3. «Малыши на улице» – реалистическая интерактивная программа 13.50 – 14.20 центральная площадь
4. «Рисуем вместе» – детский флешмоб 13.00 – 16.00 центральная площадь
5. «Поможем собраться детям в школу!» – благотворительная акция 13.00 – 16.00 центральная площадь
6. Творческие площадки: «Волшебные резиночки»,  «Фейс-арт»,  «Сувенир на память»  13.00 – 16.00 центральная площадь
7. Работа спортивных, игровых площадок:  «Мы снова рады видеть всех, кто любит 

творчество и смех!»; «Спортивный островок»; «Рыбалка»; «Боулинг»; «Баскетболь-
ное кольцо»; «Сильные, ловкие, смелые»;  «Спортландия»

13.00 – 16.00 центральная площадь

8. Работа аттракционов: «Тантамареска», батут 13.00 – 16.00 центральная площадь
9. «Мои увлечения», конкурс рисунков на мольбертах 13.00 – 16.00 центральная площадь

10. Музыкальный алфавит 13.00 – 16.00 центр развития детей и моло-
дёжи, ул. Шоссейная, 118

11.  Работа лазерного тира 13.00 – 16.00 центр развития детей и моло-
дёжи, ул. Шоссейная, 118

12. «День знаний открывает книга» – литературный бульвар 14.00 – 16.00 центральная площадь
13. «Прочитал сам – предлагаю вам» – библиообменник 14.00 – 16.00 центральная площадь
14. «Сделай шаг навстречу книге» – акция 14.00 – 16.00 центральная площадь
15. Праздничная программа «Волшебник-недоучка». Аттракцион «Гигантская рыбал-

ка», Викторина «Золотая рыбка»
14.00 – 16.00 центральная площадь

16. «В мире сказок» – спектакль кукольного театра 14.20 – 14.40 центральная площадь
17. «Витамин роста» – конкурс рекордсменов с Витаминкой и Аскорбинкой 14.40 – 15.20 центральная площадь
18. «Приз-шоу» – шоу-программа 15.20 – 15.55 центральная площадь
19. «Салют желаний» – закрытие праздника 15.55 – 16.00 центральная площадь

Уважаемые школьники, родители, заводоуковцы и гости города!  Приглашаем вас 1 сентября 
на праздничные мероприятия «Путешествие в волшебную страну с Незнайкой», посвящённые Дню знаний

Оргкомитет

Учебное пособие пред-
назначено для студентов 
неисторических специаль-
ностей. Идея его написа-
ния у Елены Петровны по-
явилась тогда, когда она 
пришла работать в фили-
ал Тюменского госунивер-
ситета в Заводоуковске. 
Проводимые в то время 
министерские проверки 
знаний показали, что сту-
денты плохо  справляются 
с тестами по истории. Вот 
и решила завкафедрой гу-
манитарных и научно-ис-
следовательских дисци-
плин Е. Ермачкова создать 
свой, понятный и интерес-
ный учебник. Четыре го-
да кропотливого труда на 
сбор необходимого мате-
риала... По новому учеб-
ному пособию отечествен-

восстанавливая прошлое
Изучать отечественную историю теперь можно 
и по учебному пособию нашей землячки Елены 
Ермачковой. В конце прошлого года книга была 
опубликована в электронном виде, а недавно в 
Берлине выпущен её печатный вариант.   

ную историю сначала изуча-
ли студенты Заводоуковско-
го филиала, а теперь может 
любой желающий. 

– Для иллюстраций сво-
его учебника я старалась 
найти редкие изображения, 
к примеру, самые первые 
карты Тобольска, – расска-
зывает Елена Ермачкова. – 
Мне удалось отыскать вос-
становленные портреты на-
ших первых князей. Увере-
на, что увидеть, как выгля-
дели те или иные люди, го-
раздо интереснее, чем про-
сто прочитать о них несколь-
ко строк.

В учебнике представлено 
много краеведческого мате-
риала по Западной Сибири. 
Любовь Елены Петровны к 
истории своей земли очень 
давняя и с годами только 

крепнущая. Ни на что она 
не променяет ставший та-
ким родным Заводоуковск 
(родители привезли её сю-
да в младенчестве с Са-
халина), хотя попытки уе-
хать из города были. По-
сле школы Елена Ермач-
кова отправилась учиться 
в Санкт-Петербург. Про-
валив экзамены на исто-
рический факультет, по-
ступила в строительное 
ПТУ на реставратора. За-
тем продолжила обуче-
ние в строительном ин-
ституте. Но вскоре поня-
ла, что всё это не для неё и 
вернулась в Заводоуковск. 
Здесь Елена Петровна и 
нашла своё призвание. 
Сначала она преподава-
ла в школе и параллель-
но училась на истфаке в 
Тобольском пединститу-
те, затем работала в крае-
ведческом музее, где и за-
нялась наукой вплотную. 

У Елены Ермачковой 
уже издано более ста ис-
следовательских работ – 
это различные книги, ста-
тьи, сборники. Теперь есть 
и первое учебное пособие. 
Сейчас кандидат истори-
ческих наук Е. Ермачкова 
трудится над докторской 
диссертацией. Тема – При-
ишимье. История 12 рай-
онов, начиная с их появ-
ления до военного време-
ни. А ещё Елена Петровна 
восстанавливает генеало-
гию своей семьи.

– Мне удалось разгадать 
много семейных тайн. Ока-
зывается, что фамилия на-
шего прапрадеда вовсе 
не та, что везде значит-
ся. Просто он был ссыль-
ным поляком и тщатель-
но скрывал своё проис-
хождение, – делится Еле-
на Петровна. – Знаете, как 
это интересно по крупи-
цам восстанавливать про-
шлое!

рузана АКОПЯН
Фото 

Андрея  Коростелёва

• У елены ермачковой ещё нет изданного экземпляра 
своего учебника, но уже совсем скоро он займёт почётное 

место в авторской библиотеке.

№ 


